

**SEMINARIO DE CONTABILIDAD FINANCIERA**

**(ENSAYO “CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES”)**

**(C.P .SALAZ PEREZ RONAL)**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**(PÉREZ GUTIÉRREZ CECILIA LORENA)**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(“c” 9, CUATRIMESTRE, SEMIESCOLARIZADO)**

**Lugar**

**FRONTERA COMALAPA CHIAPAS.**

**Fecha**

**01 /07/2020**

Introducción

## **CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES**

, es un tema muy amplio a través de ella podremos conocer que son las políticas contables, los cambios que en ella existen, su característica e identificar el concepto de la palabra NIC identificar que son las estimaciones contables, como corregir errores eventuales en la elaboración de estados financieros de acuerdo a las NIC 8., selección y aplicación de políticas contables, identificar las dos razones para efectuar cambios en las políticas contables, conocer las razones para efectuar cambios en las estimaciones contables, tratamientos contable para la corrección de errores las revelaciones que ella están asociadas.

Desarrollo:

Las políticas contables representan los principios, bases acuerdos, reglamentos, con ellos se basa una entidad para la elaboración y representación de la información financiera la cual debe estar estrechamente relacionado con las normas internacionales de información financiera (NIIF) ya que estas normas son las que rigen particularmente a Latinoamérica y a la mayoría de las empresas a nivel mundial, las políticas contables se caracterizan por ser estándares o criterios de contabilización de naturaleza dinámica, dichas políticas evoluciona en concordancia con los cambios de la entidad.

(Vargar 2017) Argumenta.

Cuando la organización empieza con el proceso de convergencia a la adopción de las normas contables con una construcción de políticas contables, la gerencia es quien debe empezar por crear los lineamientos, pasos o fases a seguir para lograr mejorar el funcionamiento y el control interno de la organización. Con base en un diagnóstico previo tanto de la parte contable como de la gerencia, ya habiendo definido el rumbo de la empresa, la situación actual y el objetivo a cumplir se proceden a realizar las políticas contables de la organización para lo cual propongo hacerlo de manera sencilla. (p.4)

Estoy totalmente de acuerdo con la opinión del autor ya que las políticas deben ser coherentes y ser uniformes para poder ser aplicables dentro de la organización y si se requieren cambios por requerimiento de la norma estos deben ser contabilizados de igual manera, según establezca la misma normatividad (transitoria o retrospectiva) realizando los ajustes en cada periodo que sea necesario para así lograr los objetivos establecidos.

Las estimaciones contables se caracterizan por presentar cálculos aritméticos que se derivan de la aplicación de uno o más políticas contables, busca contabilizar sucesos que tienen un valor de incertidumbre, que de una u otra manera pretende reflejar o valorar adecuadamente los saldos dentro del balance general, la cual se realiza bajo una hipótesis y suposiciones bajo condiciones inciertas, ejemplo de estas estimaciones tenemos estimación para inventarios, activos de carácter intangibles.

La NIC 8 políticas contables, cambios en las estimaciones contables y errores. Establece que los errores son omisiones e inexactitudes en los estados financieros, se deriva de errores aritméticos, mala interpretación de los hechos, así como fraudes. Los errores se catalogan cuando no con la característica de ser importante.

(Elizalde 2019) Afirma

Las estimaciones y errores, son realizadas para establecer procedimientos en el estado de resultado con el fin de evitar modificaciones en los ingresos y egresos en un periodo ya contabilizado, así mismo, dichas estimaciones son corregidas en un periodo donde se encuentre la causa del gasto o del ingreso.

Selección y aplicación de políticas contables debe estar sujeta a las NIIF, adaptándose de mejor forma, característica y giro de la empresa, juntamente con la NIC 8 ya que esta establece que es la gerencia de cada entidad la encargada de utilizar su juicio profesional y de aplicar una política de acuerdo a sus circunstancias y que dichas políticas sean aplicadas de forma consistentes y uniforme.

La NIC 8 establece los cambios que pueden suceder en las políticas contables como puede ser, cuando el cambio en una política o base de medición contable es requerido por la NIIF, un entorno más dinámico y cambiante genera que la normativa internacional evolucione, el segundo cambio suministra información más fiable y relevante, esto quiere decir se basan en justificaciones, suelen ser menos frecuentes y mucho más difícil de demostrar técnicamente.

Contabilización de cambios en las políticas contables, a nivel contable los efectos derivados de la adopción política o base contable debe ser reconocido en los estados financieros a través de débito o crédito, aplicando el método UEPS) y el PEPS, para determinar el valor de los inventarios.

Razones para efectuar cambios en las estimaciones contables, son partidas que constantemente están sujetas a cambios, se basan en suposiciones y juicios emitidos, en la cual identificamos tres razones de gran importancia, la primera es, el hecho de que las estimaciones contables usualmente son calculadas bajo condiciones de incertidumbre, existe la necesidad de modificar el monto de una estimación contable, la segunda es la acumulación de mayor experiencia forma parte de la administración de la entidad, relacionado con la formulación, calculo y manejo de las estimaciones contables y la última razón está representando por los cambios que experimentan las circunstancias bien sean internas o externas,.

La Contabilización de los cambios en las estimaciones contables la NIC 8, tratamientos técnicos menciona que una empresa debe ser contabilizada como ingreso o gasto en el estado de resultado del periodo de cambio o periodos futuros, es decir solo tienen de carácter prospectivo sobre los resultados de operación de una entidad; revelaciones derivadas de los cambios en las estimaciones contables afirma que toda entidad debe de incluir en las notas a sus estados financieros cuando se realizan cambios en las estimaciones contables.

(Perez 2016) Menciona:

Cuando exista un cambio en la estructura de un ente económico, debe reconocerse contablemente a partir del momento en que ocurre, considerando que este muestra los activos netos que controla en cada periodo que presenta en forma comparativa. Cuando existe un cambio en estimaciones contables, esto es si los eventos cuyos efectos no se pueden valorar con exactitud, es necesario la utilización de estimaciones contables, aunque sean aproximados, de sus efectos futuros. Estos cambios afectan directamente al mismo concepto o rubro de los estados financieros que lo originó y, por lo tanto, debe reconocerse ajustando los activos, pasivos y renglones de capital/patrimonio contable en el periodo del cambio (si el cambio afecta solamente este periodo) o sistemáticamente en el periodo del cambio y en futuros periodos (si el cambio los afecta).

Los errores, su origen y su tratamiento contable para su corrección tiene como objetivo describir los tratamientos técnicos para la corrección de errores previamente identificados y cuantificados por parte de la entidad, la represión retroactiva consiste en corregir el conocimiento, medición e información de las partidas que componen los estados financieros, la corrección debe ser directamente contra el saldo de utilidades, la NIC 8 establece por

excepción la posibilidad de que una entidad corrija los errores detectados en los estados financieros; la revelación asociada con la corrección de errores es que la entidad este en obligación de revelar la causa e informar los montos que se ajustaran en los estados financieros puede ser aplicable como para periodos contables anteriores como actuales.

Conclusión:

**CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES**, gracias al análisis de dicho temas permitió identificar las políticas contables y la importancia que esta tiene dentro de la empresa así también comprender que son las estimaciones contables y cuales son ejemplos de ello, identificar cuando ocurre un error en el estado financiero y la importancia de seleccionar y aplicar políticas contables ya que esto es de vital importancia para que la empresa tenga un buen funcionamiento y pueda lograr los objetivos establecidos, aunque hay que reconocer en que circunstancia puedan ocurrir cambios en las políticas contables un punto esencial y que no se debe de omitir es que la empresa debe de reconocer e informar sobre los errores encontrados y el origen de la misma para así poder dar solución eficaz.

## Bibliografía:

- ✚ Elizalde, Lety. *los estados financieros y la políticas contables* . 2019.
- ✚ Perez, Lopez, Javier. *cambios contables y correccion de errores*. 2016.
- ✚ Vargar, Alvarado,Erika Tatiana. *importancia de las políticas contables* . 2017.